Estamos en una etapa de democracia, dice

## Jornada electoral, un éxito completo: AMLO

Por Ricardo Moya

mexico@razon.com.mx

n dia después de la consulta de revocación de mandato, el Presidente Andrés Manuel López Obrador calificó la jornada electoral como un éxito completo.

"Fue un éxito completo. La gente actuó con mucha responsabilidad, millones de mexicanos, y vamos a ver resultados, que eso es importante", mencionó.

El mandatario remarcó que estamos frente a un hecho histórico e inédito en México, ya que por primera vez se realizó una consulta a los ciudadanos para revocar al presidente.

"Por primera vez se hace una consulta a los ciudadanos para que decidan sobre el buen Gobierno o el mal Gobierno, el que siga o el que se vaya", entatizó.

## eldato

Según el INE, más de 17 millones de mexicanos salieron a votar en la consulta de revocación de mandato del Presidente López Obrador, en las 56 mil 465 casillas instaladas en todo el país.

López Obrador agregó que con esto se reafirma que es el pueblo el que manda, el soberano, para que quede daro y eche raíces: para que nadie, en ningún nivel de la escala, se sienta absoluto.

"Porque durante mucho tiempo, siglos, se pensó que la política era asunto de los políticos y que el pueblo no existía, y ahora estamos en una etapa nueva, no sólo de democracia representativa, sino de democracia participativa", sentenció.

Destacó que este tipo de democracia participativa ya se aplica en otros países del mundo, ya que en los más avanzados en el terreno democrático siempre se les consulta a los ciudadanos.

El Presidente adelantó que en la iniciativa de Reforma Electoral que se presentará ante el Congreso de la Unión, propondrá reducir el porcentaje de participación ciudadana en la consulta de revocación de mandato, para que sus resultados sean vinculatorios.

"Con la reforma que vamos a presentar, con la Reforma Electoral se van a considerar algunos aspectos para facilitar el que pueda ser vinculatoria. Pensamos que es muy alto el 40 por ciento de participación; ahora participó mucha gente, pero no pasó del 18 por ciento, 17, casi 18 por ciento", dijo.

Adelantó que podría proponerse que el porcentaje sea el 30 y, si se puede, el 20, al asegurar que eso sería lo mejor.

Agregó que si no fuera posible el reducir el porcentaje de participación para que sea vinculatoria, propondría que quedara a voluntad del presidente o presidenta permanecer en el cargo, debido a que, en caso de perder, ya sería muy difícil gobernar sin el respaldo de los ciudadanos.

"Con la democracia participativa existe este método de revocación del mandato y esto obliga a quien esté en la Presidencia a actuar con rectitud, con honestidad, a no darle la espalda al pueblo, a no robar, a no ver el presupuesto como **EL PRESIDENTE** propondrá que baje el porcentaje de asistencia ciudadana en la consulta de revocación para que sea vinculante; en reforma prevé sistema de sufragio electrónico



EL PRESIDENTE López Obrador, con el gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón, en imagen de archivo.

## participación ciudadana, faltaron sufragios para que la revocación sea vinculante.

REGISTROS Pese a la amplia

Lista Nomina

## Agradecen a chiapanecos por participar en el ejercicio

GOBERNADOR Rutilio Escandón asegura que el proceso fue "una fiesta civica"; Ejecutivo destaca esfuerzo de la población por mostrar su apoyo

Redacción • La Razón

EL GOBERNADOR de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, reconoció al pueblo de ese estado por hacer uso de su derecho y participar en el ejercicio de revocación de mandato, tras quedar en segundo lugar nacional con más votos a favor del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

En este sentido, agradeció a los chiapanecos por hacer de este proceso una "fiesta cívica y democrática".

"Hubo una amplia participación, es un orgullo, porque en Chiapas la gente quiere tener autoridades que realmente atiendan a quienes más lo necesitan, que inviertan el presupuesto en acciones de beneficio para el pueblo, y ayer, salieron a las casillas para expresar su decisión sobre si se le revocaba el mandato al Presidente o siguiera hasta terminar su periodo, y el resultado fue de una extraordinaria confianza al mandatario". apuntó.

De acuerdo al Instituto Nacional Electoral (INE), en Chiapas se compilaron un millón 146 mil 335 sufragios para que continúe el Presidente en su cargo: lo que ubicó a la entidad como la segunda con mayor participación a favor de Andrés Manuel López Obrador.

Por su parte, durante la conferencia matutina, el Ejecutivo federal destacó el esfuerzo que hicieron los chiapanecos para ser parte de este proceso, pese a que "alejaron muchísimo las casillas, con el propósito de que la gente no participara".

Cabe señalar que al conteo final, Chiapas registró un millón 215 mil 57 votos, de los cuales un millón 146 mil 335 decidieron que siga; 42 mil 279, que se revoque, y 26 mil 243 fueron with



un botin, porque la gente no se lo permitiria, a los tres años pa'fuera", señaló.

Destacó que este ejercicio democrático va a ayudar mucho para consolidar la democracia, para tener buenos gobiernos y para que el pueblo siempre tenga las riendas del poder en sus manos.

Es por ello que cuestionó a quienes se dicen demócratas, pero son calculadores, interesados, ya que sólo van a buscar la democracia cuando piensan que van a sacar provecho. "Pues eso no es ético, no tiene que ver con la moral y no tiene que ver con el ideal democrático. Es muy lamentable que haya todavía esa postura", aseguró.

También comentó que esa iniciativa incorporará el uso de un sistema de voto electrónico, para facilitar el voto de los mexicanos en el extranjero.

"Siempre y cuando se garantice que el sistema informático no será tendencioso, como ocurrió en 2006", dijo.